

Exposition à l'Escalère

Nous avons le grand plaisir d'accueillir cette année et jusqu'à fin septembre dans notre maison d'hôtes l'Escalère une exposition des œuvres de Stéphanie Saint Martin, artiste peintre, dont vous pouvez visiter l'atelier à Martres Tolosane.

Venez découvrir son univers de personnages et d'animaux fantastiques, l'entrée est libre.



o Mercredi Ludique / HÔTEL A INSECTES / 14/07 de 15h à 17h :

La nature est faite de cycles. Les insectes y ont leur place, leur fonction. Ils sont notamment très utiles au jardin ! Fourmis, coccinelles, perce-oreilles... On tentera de créer un nid douillet pour toutes ces petites bêtes qui nous entourent que les enfants pourront ramener à la maison.

Normal 0 21 false false false FR X-NONE X-NONE

5,50€/enfant (sur réservation)

Les parents peuvent en profiter pour visiter l'abbaye, le jardin médiéval et l'exposition « L'Art roman, de la sculpture au masque », siroter un verre au Bar à Jus ou pourquoi pas faire une balade sur le chemin de Nankin

!

o Jeudis de Bonnefont / THE ALZHEIMER EXPERIENCE / country rock-blues / 15/07 à 21h :

The Alzheimer Experience vous embarque pour un pur moment acoustique en réinterprétant les grands morceaux de Johnny Cash, ACDC ou encore Steppenwolf entre autres. Ces deux musiciens puisent dans le répertoire du bluegrass, de la folk américaine ou encore du blues des débuts, pour se réapproprier et détourner des morceaux de rock ou de heavy metal.

Juste deux musiciens, quelques guitares (dobro, banjo, weissenborn...) et une stomp box pour donner du rythme, et vous voilà partis pour un road trip aux sonorités country rock.

Normal 0 21 false false false FR X-NONE X-NONE

Concert gratuit, en extérieur si le temps le permet ! Pensez à prendre une veste !

Chaque soir de concert, présence d'un foodtruck qui vous propose des repas originaux composés de produits locaux entre 19h00 et 20h30. Bar ouvert jusqu'à 23h00.

Exposition "L'art roman, de la sculpture au masque, d'après l'oeuvre du Maître de Cabestany" visible jusqu'au 26 septembre.

Sans oublier que nous sommes ouverts à la visite du mercredi au dimanche de 14h à 18h.

Chaque jour d'ouverture, une visite guidée historique de l'abbaye est proposée à 15h et une autre du jardin médiévale à 16h.

téléphone: 05 61 98 28 77

site: www.abbayedebonnefont.fr

courriel: abbayedebonnefont@orange.fr

<http://www.abbayedebonnefont.fr>



NAISSANCE:

Charly le 24 avril 2021, félicitations à Amanda et Alexandre Stéphan



NOUVEAUX ARRIVANTS

Angélique A.B.

Aurélie et Sébastien SE

Hélène M. ses enfants Alexandre et Antoine

UN PEU D'HISTOIRE

L'expérience de mobilisation de 1887



La guerre de 1870-1871 contre l'Allemagne a provoqué la chute du Second Empire (Napoléon III) et la perte de l'Alsace-Lorraine. Cela a été un traumatisme considérable.

Dès 1871, le refrain d'une chanson patriotique veut regonfler les cœurs :

*« Vous n'aurez pas l'Alsace et la Lorraine,
Et malgré vous nous resterons Français ;
Vous avez pu germaniser la plaine,
Mais notre cœur, vous ne l'aurez jamais. »*

Paul Déroulède écrit des poèmes patriotiques (Chants du soldat) : *« Et la revanche doit venir, lente peut-être, Mais en tout cas fatale, et terrible à coup sûr ; La haine est déjà née, et la force va naître ... »* Beaucoup de regards sont tournés vers la « ligne bleue des Vosges ».

Il faut donc préparer la revanche contre l'Allemagne et récupérer les provinces perdues. Dès l'école primaire, les garçons s'entraînent à manier le fusil. L'armée se prépare aussi : la grande affaire est la mise au point du canon de 75 mm comportant de nombreuses innovations techniques que l'État-Major s'efforce de garder secrètes (mais des preuves de trahison d'un officier français sont découvertes à l'ambassade d'Allemagne ce qui déclenche l'affaire Dreyfus). Une ligne de fortifications voit le jour dans les régions de l'Est.

Dans le cadre de cette préparation, il est envisagé de procéder à un essai de mobilisation des troupes limité à une région militaire. C'est la 17ème région qui est choisie (Ariège, Haute-Garonne, Gers, Lot, Lot-et-Garonne, Tarn-et-Garonne). L'essai est prévu du 31 août au 15 septembre 1887 sous le commandement du général Bréart.

Pour prévenir la population, les maires ont reçu le 30 août des affiches avec, en blanc, le numéro de la région et la date du premier jour de la mobilisation. Le jour dit, ils ont eu obligation de faire poser les affiches et de « faire publier à son de cloche et de caisse ».

Le rassemblement des hommes est prévu dans la région de Castelnaudary et de Carcassonne que les appelés gagnent en train après s'être rendus aux lieux de rassemblement (pour nous, Saint-Gaudens). L'armée n'a pas précisé le nombre d'hommes mobilisés s'agissant d'un renseignement militaire (des individus, soupçonnés d'espionnage, ont d'ailleurs été arrêtés). Il y aurait eu au moins 20 000 hommes : ceux effectuant leur service militaire (armée active, 20 à 25 ans), les réservistes de l'armée active (26 à 30 ans).

Les autres catégories n'ont pas été appelées (les plus de 30 ans) sauf quelques hommes de l'armée territoriale du fait de leur qualification professionnelle (bouchers, boulangers, etc.) . Il ne s'agissait donc pas d'une véritable mobilisation mais d'une période d'exercices réunissant un peu plus

d'hommes que d'habitude (chaque année, dans chaque région militaire, les « grandes manœuvres » avaient lieu en automne).

On imagine l'ampleur du travail fourni par les services de l'intendance : habillement des hommes (tous sont vêtus de neuf), organisation des cantonnements aux lieux de rassemblement avant le départ des trains, réquisition des chevaux (8 000), transport de la paille pour les hommes et les chevaux (4 à 5 kg par soldat pour le couchage), transport des bœufs pour la viande (500), installation des boulangeries de campagne (300 hommes), etc. Les hommes font eux-mêmes la soupe.

Après des exercices sur des points particuliers, le thème principal de la mobilisation était la défense par la 33ème brigade de la position de Montgaillard contre une attaque par la 34ème établie à Carcassonne (une brigade est composée de 7000 à 8000 hommes).

Chez nous, qui a participé ?

D'après le recensement de la population de 1886, environ soixante hommes étaient concernés par les obligations militaires à divers titres car, de 20 ans à 42 ans, les hommes étaient mobilisables en cas de conflit et devaient effectuer régulièrement des périodes d'exercices.

Nous savons que sept d'entre eux ont participé car une mention particulière figure sur leur fiche matricule. Il s'agit de **Guillaume Pignon** (24 ans), **Jacques Cazeneuve** (25 ans), **Jean Bernard Cavé** (26 ans), **Philippe Dumont** dit Cararoulet (29 ans), **Jean Mourlan** dit Carron (29 ans), **Jean Pierre Larané** dit Patron (30 ans) et **Jean-Marie Mourlan** (30 ans)

Sauf Bernard Saux, aucun jeune n'effectuait son service militaire à ce moment-là : **Pierre Fourroux** et **Simon Caubet** ont été appelés en novembre de cette même année.

Bernard Saux n'a pas participé car, en 1887, il était loin.

Il a été recensé à 20 ans en tant que cultivateur. Il fait partie de la classe 1885 étant né en 1865. Il a effectué un service militaire long car il a tiré un petit numéro (le n° 2) lors du tirage au sort dans le canton de Saint-Martory (selon le tirage, le service militaire était de un an ou cinq ans).

Ce n'est pas lui qui a choisi son arme. Toujours est-il qu'il effectue son service dans l'infanterie de marine à compter du 1^{er} décembre 1886. En 1887, il est en Nouvelle Calédonie sur le « Sydney » puis sur le « Calédonien » jusqu'en janvier 1891, date à laquelle il passe dans la réserve après quatre années de service actif. Revenu chez lui, il redevient cultivateur ; il se marie en 1893 à Célestine Danflous. Il passe ensuite toute sa vie au village où il décède en 1946.

S'il était un peu causant, il a eu des souvenirs à raconter...

La période d'exercices s'est achevée le 13 septembre par la revue des troupes. En soirée, un dîner a été offert aux officiers par le général Bréart commandant la 17ème région, en présence du ministre de la guerre (général Ferron), du préfet et de nombreuses notabilités.

Quel bilan ?

Le ministre et le général Bréart ont été satisfaits. Cependant, il a été noté que le temps d'habillement des hommes a été trop long d'une journée, que les rations distribuées aux soldats étaient insuffisantes et que le positionnement des hôpitaux de campagne n'était pas satisfaisant. C'est peu ; mais ce n'était pas vraiment la guerre.

1914 : La mobilisation, la vraie, eut lieu également au mois d'août. Et comme en 1887, elle s'est faite sous une chaleur accablante. Cette fois-ci, c'est la génération suivante qui est partie...

NUMEROS UTILES

Urgence samu : 15 ou 112

Hôpital de Saint-Gaudens : 05 62 00 40 00

Médecin de garde (nuit, week-end et fériés) : 39 66 ou 15

Pharmacie de garde : 32 37

Pharmacie de Saint-Martory : 05 61 90 23 39

Pharmacie de Salies du Salat : 05 61 90 56 61

Maison médicale de Saint-Martory : 05 61 98 61 22

Maison médicale de Salies-du-Salat : 05.61.90.55.34

Centre de vaccination Covid-19 : 0809 54 19 19

Dépannage Enedis : 09 72 67 50 31

Dépannage Eaux de la Barousse : 05 62 00 80 60

Communauté de Communes Cagire Garonne Salat : 05 61 98 49 30

Mairie d'Arnaud-Guilhem : 05 61 90 31 83

Crédits photos : Mairie

Imprimé par nos soins , ne pas jeter sur la voie publique
